



APPEL À S'UNIR POUR LE SOCIAL **TOULOUSAIN !**

Travailleurs-euses sociaux, étudiant-e-s, collectifs de défense des droits humains, syndiqué-e-s ou simples sympathisant-e-s, personnes accompagnées, organisons-nous en Haute-Garonne face à la destruction du secteur social et médico-social !

Que ce soit dans le privé ou le public, tous les champs de l'intervention sociale sont touchés.

Des organisations se mettent en place dans d'autres villes pour lutter : « Le Social brûle » à Marseille, « le Social déchainé » à Lille, la « Commission de mobilisation du Travail Social en lutte en Ile de France »...

C'est à notre tour de nous réunir ! C'est en faisant nombre que nous réussissons à faire connaître nos difficultés et à faire poids. C'est pourquoi :

**Nous vous proposons de se rencontrer le
Lundi 16 Décembre à 18H30 au sein des locaux
de Solidaires 31 (52 rue Babinet, métro Mirail)
pour réfléchir à une organisation unitaire entre
individus, collectifs, syndicats et sympathisants
du Social pour pouvoir fonctionner ensemble sur
des mobilisations.**

*Pour rester informé-e-s et/ou rejoindre le mouvement, inscrivez-vous sur
<https://framalistes.org/sympa/subscribe/coordinationsocial-31>. Vous pourrez
alors communiquer et recevoir les infos du groupe.*

Les politiques sociales et médico-sociales sont attaquées de toutes parts :

En France, les structures sociales et sanitaires sont de plus en plus gérées comme des entreprises. Une course à la rentabilité complètement contraire avec le travail d'accompagnement, des choix politiques agressifs et des baisses de subventions fragilisent les personnes les plus démunies.

Les premiers touchés sont les enfants et adultes accompagné-e-s par ces services qui en deviennent maltraitants ou qui ne peuvent même plus les prendre en charge. Victimes collatérales, les travailleurs-euses sociaux sont débordé-e-s et constatent la dégradation des conditions d'accueil ainsi que de leurs conditions de travail. Enfin, la société dans son ensemble s'en trouve fragilisée puisque l'inclusion de tous participe d'un « bien-vivre ensemble ». Ces attaques du Social prennent un aspect particulier à chaque secteur :

Aide Sociale à l'Enfance : les enfants encourant de graves dangers ne peuvent plus être mis à l'abri par manque de places ; les travailleurs-euses sociaux sont débordé-e-s et partent en burn-out ; de moins en moins d'aides financières permettent soutenir les familles ; les familles sans papiers et les Mineurs Non Accompagnés n'accèdent plus aux Droits de base (logement, nourriture, sécurité)...

Insertion : politiques « anti-migrants » telles que la circulaire Collomb qui met en péril le secret professionnel et l'accès à un toit pour les sans-papiers ; Loi Asile et Immigration qui dégrade grandement les conditions de survie des personnes et l'accès à une régularisation ; baisse des budgets en structures d'insertion et accueils d'urgence qui entraîne des conditions d'accueil dégradées ; moins d'accompagnement et des logiques de « rationalisation des coûts » de la part des responsables ; arrêté anti-bivouac mis en place par Jean-Luc Moudenc à Toulouse afin de pénaliser les personnes à la rue alors qu'elles sont toujours plus nombreuses...

Médico-Social : généralisation du logiciel Séraphin pour quantifier tous les actes du travail social, afin de mettre en place une future « tarification à l'acte » (comme à l'hôpital) qui va éloigner les structures d'une logique de Services Publics et ne sécurisera plus les subventions ; suppression de structures sous de faux prétextes d'inclusion et sans les moyens nécessaires...

Etudiants en travail social : sélection par Parcoursup ; difficultés à trouver des stages car les associations ne peuvent plus payer les gratifications ; de plus en plus de cours magistraux et moins en petits groupes ; réforme des diplômes du niveau bac + 2 au niveau bac +3 engendrant des concurrences de diplômes...

Nous pourrions également parler des difficultés de la Prévention spécialisée, de l'Animation...

En plus de tout cela, tous ces champs du social et du médico-social sont traversés par les logiques de management, les appels à projets à moindre coûts qui mettent en concurrence les associations, les attaques des conventions collectives renforcées depuis la loi Travail, les difficultés au sein des hôpitaux, de la psychiatrie, de l'Éducation Nationale qui retombent sur les structures (le ruissellement, le vrai !)...

ALORS... Y'A DE QUOI SE MOBILISER TOU-TE-S ENSEMBLE, NON ?